

# 鍛錬坂

奈留高等学校  
学校だより  
第 115 号

## 校長室から

「新年の決意」



校長 城 美 博

平成27年もあと数日を残すばかりとなりました。この時期、去りゆく年を振り返り、来るべき年に向けての決意を新たにするというのが、私の習性になっております。

ただ、日本は社会全体が4月に新年度を迎えるということもあって、この時期は、新年の始まりと年度の終わりという性格の違うものが同居しており、一方で年の始まりに当たって決意をしながら、その一方で3か月先の年度の終わりに当たっての総括をするということをしているわけです。

ところで、学校では、1月からの3学期を、あえて「新年度のゼロ学期」と呼ぶことがあります。年の始まりと年度の終わりの重なりが3か月間あることを逆手に取り、できれば次年度へ向けて良いスタートとなるように、そのような言い方をしているのだと思います。

そこで私も、新年の始まりをあえて特別な区切りとは考えず、それでいて、好ましくないことだけを改めるきっかけとしようと考えています。時の流れが止まることのない以上、すべてをリセットできるわけではなく、しかし、少しずつでもより良く生きることができるようになりたいということです。

最後に、私の今の気持ちを表すに相応しい俳句を引いて、本稿を閉じたいと思います。皆様、本年は大変お世話になりました。そして、どうぞ良いお年をお迎えください。

去年今年貫く棒のごときもの 高浜虚子

## 1月の行事予定

- 2日(土) 3年センタープレ(～3日)
- 5日(火) 冬期補習(後期)開始(～7日)
- 8日(金) 始業式・第3回校内実力テスト
- 9日(土) 土学⑧
- 3年センタープレ(～10)
- 12日(火) 1・2年早朝補習(前期)開始
- 13日(水) 下五島地区百人一首大会
- 15日(金) 3年学年末考査時間割発表
- 小中高合同センター試験激励見送り



- 16日(土) 大学入試センター試験(～17日)
- 22日(金) 3年学年末考査(～27日)
- 笠松記念館ふれあい音楽会
- 23日(土) 1・2年対外実力模試
- 24日(土) 2年対外実力模試
- 2年就職模試②
- 28日(木) 3年答案返却(～29日)
- 29日(金) 奈留地区小中高一貫教育推進委員会
- 30日(土) 土学⑨
- 31日(日) 全商情報処理検定



## 1学年より



▲船上にて(1-1特戦隊)

12月8日から11日にかけて修学旅行に行ってきました。初めての関西という生徒も多く、非常に充実した旅行になったと思います。今回の大きな目標として「職業人として働く人に目を向ける」という柱がありました。トヨタの工場見学や京都市内研修、USJを通して、自分たちの生活が多くの人の支えられていることを実感できたようです。

年末年始を心待ちにしている人も多いかと思いますが、大学進学を希望している人は2年後のこの時期にはセンター試験が待ち構えています。冬の体調管理をしっかりと自分でできるようにしましょう。正月で心も体もリフレッシュできたらいいですね。



▲太宰府天満宮にて



▲仁和寺御室会館にて

## 2学年より

今年もいよいよ大詰め。11月末からの行事は、イルミネーション設置、なるの里のボランティア、GTECに修学旅行。県一斉に餅つき。そして終業式にクリスマス。いやはや詰めに詰めたな奈留高校。まさに大詰め、詰め放題。さて、12月を和暦で「師走」と書きますが、その由来は様々な説があるらしく、その一つに、お坊さんが忙しく奔走する(坊主が走る)時期に由来する。とありました。奈留高生も忙しい毎日を送っていると感じている人もいるかもしれませんが、同じ状況下であっても、充実していると答える人もいるでしょう。「忙」という字は心を亡くすと書きますね? 2年生の皆さんには、是非とも困難な状況のときに「充実している」と言える人に育ってほしいものです。いつでも心は亡くしたくないものですね。最後に、グラウンドを走り込む野球部の姿を見ながら、師走になったことを実感する今日この頃。年末ジャンボ宝くじの10億円には胸は膨らみますが、銃ではお腹は膨れません。(銃は喰えん。) 今年も痛ましいテロなどもありました。世界に平和が訪れることをサンタさんに願って今日も寝ます。では、良いお年を。



## 3学年より

高校生活も残すところ2ヶ月ちょっととなりました。進路が決まった人もいますが、Bクラスはセンター試験まであとわずか。放課後補習の後には、毎日7時まで残って自学をしています。最後の追い込みです! 頑張りましょう!! Aクラスの生徒は、進路決定後もそれぞれの目標へ向けて学習や部活を頑張っています。また、地域のワークショップや、イベント等にも参加させていただいています。今のうちに、学校や後輩のためにできること、奈留島のためにできることをやっていきたいです。来年もよろしくお願いいたします。



# 1月進研模試・センター試験にむけて 必勝

1月16日(土)と17日(日)の2日間にわたり、大学進学を志す約56万人の受験生を対象に平成28年度大学入試センター試験が実施されます。今まさに正念場を迎えている本校受験生も必死に努力を続けています。これまでは、学習について悩み、不安を抱いていた時期もあったと思います。しかし、残すはあと2週間程度です。最後の最後まで粘り続けた者のみ『合格』は生まれます。現役生は最後まで伸びる！だから今こそ前を向いて、元気に明るく前向きに！必死の形相で頑張る生徒を私たちは、応援し続けます。頑張れ、3年生！！

1・2年生については1月23日(土)に進研記述模試が実施されます。10月記述模試の自らの位置をどれだけ成長させることができるのか、全国のライバルと競争です。全ての物事について言えることですが、競争(結果)はその準備段階で決着します。つまり、普段の授業や補習、課題の取組みがものを言うのです。だからこそ、まずは冬季休業中の課題に全力を挙げて下さい。2016年、新しい年の幕開けを最高の形でスタートさせるために、全力で頑張る『意識の高い集団』であり続けよう！頑張れ、1・2年生！！

# 五島地区PTA研修会

11月21日(土)福江文化会館にて『平成27年度五島地区高等学校・特別支援学校PTA研修会』が行なわれました。本校からは職員5名、PTA役員・会員7名の計12名が研修会に参加しました。

研修会の中で、昨年度まで2年間に渡りPTA会長として活動された前PTA会長・松竹健次様に感謝状贈呈が行なわれました。現PTA会長の松本尚忠様が、松竹様に代わり、感謝状を受贈いたしました。

講演では、講師の九州文化学園高等学校長・久家謙二先生が『育てるとは～子どもたちに夢をかけて～』というテーマで講演を行い、充実した研修を受けることができました。



# 奈留高職員 「トモダチ100人できるかな」

種川 彰子 先生

父が転勤族だったので、現在の南島原市から佐世保市、最後は長崎市の小学校へと2度の転校を経験しました。ですので、いわゆる「幼馴染」は私にはいません。特に卒業まで1年半通った長崎市の小学校は、「みんな保育園から一緒」という学校だったので、なんとなく寂しい思いもしました。「幼馴染」という響きに憧れながらも、小学校、中学校、高校、大学でたくさんの「友人」ができました。さすがに無理だと思っていましたが、社会人になってもできました。「幼馴染」と「友人」の違いは何か。きっと「幼馴染」は半分家族みたいなもの(…ですか?)。だとしたら、「幼馴染(半分家族)」なら許されても「友人(家族でない人)」には言うてはいけないこと、してはいけないことがあります。奈留高生は幼馴染だらけ。奈留を出て新たな「友人」ができるか不安な人もいるでしょう。「親しき仲にも礼儀あり」。このことに気をつければ大丈夫。君たちならできる！**目指せ！友達100人！！**

目に入れたら痛い?  
姪たちです！カワイイ!



# 人権同和教育

12月16日(土)に人権同和教育の2回目として、中学校2・3年生と高校生全員を対象に、DV防止啓発授業を実施しました。NPO法人DV防止ながさきより悦晴美先生をお招きし、DVについての知識を学ぶとともに、暴力に出会ったときどう対処すれば良いのか学習しました。また、身近なDV事例のロールプレイを通して、生徒は男女の対等な関係や異性を含むさまざまな人間関係で大切なことを理解できました。



# 長崎県総合文化祭

平成27年12月11日  
長崎ブリックホール



マーチングや蛇踊りを見たのは初めてでしたが、とても迫力ある舞台でした。私と同じ高校生が大きな舞台上で堂々と発表している姿を見て、どの専門部もこの日のために励んできたのだと強く感じました。私も総文祭を成功させた他校の高校生のように



努力する心を忘れず、残り少ない高校生活を過ごしたいと思います。

3年1組 杉山実奈美

# イルミネーションボランティア

11月21日(土)旧奈留小学校にてイルミネーション設置のボランティアを行いました。夜に輝くイルミネーションはとても素敵ですね。お昼には(おかわり自由の)カレーも振る舞われ大変満足の日でした。そして、サプライズ。旧職員の平川先生の結婚式が行なわれることが発表され、生徒たちは大変驚いた様子でした。なお、結婚式用にメッセージビデオ制作し、結婚式当日に放映したところ、平川先生はとても喜んでいました。



# 演奏報告 (吹奏楽部)

12月、奈留高校吹奏楽部は様々なイベントで演奏させていただきました。

- 5日(土) 奈留自慢市
- 13日(日) サンタラン
- 19日(土) イルミネーションコンサート
- 23日(水) 五島吹奏楽祭
- 24日(木) 奈留教会クリスマス会

まだまだ未熟な私たちですが、これからも音楽を通して幸せを届けていきたいと思っています。



# 省エネについて ~事務室より~

冬は電灯を点ける時間が長くなります。教室や廊下等の必要のない明かりは努めて消すよう心がけてください。《一人ひとりの心がけで地球環境を守りましょう》

